
広島東南ロータリークラブ
週報2019年10月28日（第2754回例会）
例会日 月曜日 ANAクラウンプラザホテル広島 ℡241-1111
事務所 リーガロイヤルホテル広島13階 ℡221-4894

会長 衣笠 准一 幹事 佐々木 誠
10月は「米山月間」「経済と地域社会の発展月間」です

本日の例会

スケジュール 会長時間

幹事報告

本日のプログラム

次回例会（11月11日）

12:30 点鐘
ロータリーソング ｢それでこそロータリー｣
来客紹介 (親睦委員会)
会食

12:45 会長時間 (衣笠会長)
幹事報告 (佐々木幹事)
委員会報告
・出席報告 (出席委員会)
・その他
同好会報告
Ｓ.Ａ.Ａ.

13:00 プログラム
13:30  点 鐘

○11/4(振替休日)の為、休会です。
○例会終了後、指名委員会(4Ｆミモザ)開催。

「ロータリー財団に因んで」
ロータリー財団担当 谷井 智 リーダー

お知らせ
今後の予定

★指名委員会（指名委員＝歴代会長）

と き 10月28日（月）13：35～
ところ ANAクラウンプラザホテル広島

○地区補助金事業贈呈式 回答〆切 11/5（火）
「広島市民病院に外来化学療法・がん患者の在宅

医療関連機材等を寄贈」

と き 11月18日（月）14：00～
ところ 広島市民病院

○新入会員歓迎例会・懇親会 回答〆切 11/8（金）
と き 11月18日（月）18：30～
ところ ANAクラウンプラザホテル広島

★台中RC 廖会員医療ビル落成祝賀式
と き 11月22日（金）～24日（日）2泊3日
11月22日（金） 12:20 福岡空港発

夕刻よりWelcome Party
11月23日（土） 9:30よりDerma記念病院落成式典

18:00より共同懇親会
11月24日（日） 11:15 福岡空港着

○予告 年次総会

と き 12月 9日（月）例会時
ところ ANAクラウンプラザホテル広島 例会場

議 案 次次年度（2021-22）会長選出
次年度（2020-21）副会長・幹事・会計

S.A.A.・理事選出
★はメークアップ対象会合です

11月11日 例会メニュー
＜100万ドル＞
飲むサラダ

ビーフステーキどんぶり山椒の香り
茸の和風サラダ
吸い物
香の物

デザート・コーヒー

「新会員スピーチ」 永島 健太郎 会員

他クラブ例会変更
（12：00～12：30各例会場にて受付）

10/29（火） 広島安芸ＲＣ
10/30（水） 広島東ＲＣ・広島陵北ＲＣ
10/31（木） 広島北ＲＣ
11/7 （木） 広島安佐ＲＣ
11/20（水） 広島陵北ＲＣ
11/21（木） 広島安佐ＲＣ
11/25（月） 広島中央ＲＣ・広島廿日市ＲＣ
11/26（火） 広島西南ＲＣ・広島安芸ＲＣ

ゴルフ同好会
10月優勝 中村伸弘会員

麻雀同好会
10月優勝 冨部秀司会員
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卓話「経済と地域社会の発展」に因んだ卓話
( 一 社 ) ひろぎん経済研究所 常任理事 岡崎裕一様

前回 2019年10月21日例会

１．はじめに
平素は、ひろぎん経済研究所並びに
広島銀行に多大なご支援をいただき、
本当にありがとうございます。
本日は、最近の経済指標で気になる
点をお話して、その後よく話題になる
「外国人労働者」の動向について見て

いただきたいと思います。

２．景気の動向について

米中貿易摩擦に端を発して、世界景気の不透明感が
増してきています。来年は東京オリンピック・パラリン
ピックが予定されていますが、前後の景気動向が気に
なります。過去の開催国の経済成長率をまとめてみま
した（図表１）。
過去５回で見る
と、開催前年から
低下しているケー
スが多いです。合
わせて、IMFの見
通しでは、日本の
成長率も開催前
年から低下すると
なっています。ア

メリカやEUでも気になる指標が出ていますので、来年
から再来年にかけては景気動向に十分注意する必要

があると思います。

３．外国人労働者の分類

次に、「外国
人労働者」の
動向について
です。外国人労
働者は、雇用状
況届出のカテゴ
リー分けにより、
６つに大別でき
ます。（図表２）
このうち新たな

在留資格として

「特定技能」が本年４月に創設されました。

４．全国の動向

外国人労働者を雇用する事業所数と外国人労働者数
は、右肩上がりで増加しています（図表３）。
事業所数に
おいては、
「従業員数3
0人未満」の
事業所の増
加率が高く
なっていま
す。

また、外国人労働者数の業種別構成比をみると、「製
造業」（29.7％）が最も高く、次に「サービス業」「卸売業、
小売業」の順となっています（図表４）。国籍別では、中
国人が最も多いですが、近年はベトナム人が急速に増
加しています。ベトナム人が増加している理由は、ベト
ナム政府が、
自国の労働者
を海外に送りだ
す政策を積極
的に推進して
いることや、ベ
トナム人技能
実習生にとって
も、治安が比較
的良く、相対的

に賃金が高い日本で働くことが魅力であることがあげ

られます。

５．広島県の動向

広島県においても、外国人雇用事業所数と外国人労
働者数は全国と同様で、増加傾向にあります（図表５）。

国籍別にみると、広島県においてもベトナム人が急速
に増加し、最も多くなっています（図表６）。また、ベトナ
ム人は技能実習生としての受け入れが圧倒的に多く
なっています。

６．まとめ

ラグビーの日本代表に見られるように、外国人の力
をいかに活用するか
が、大切なこととなってき
ています。「外国人と
の共生社会の実現」
に向けた環境整備を
図っていくことが重要
になっていると思いま
す。
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10月21日 累計488,000円 （本例会 27,000円）

～今日は何の日～ １０月２１日は早稲田大学創立記念日により卒業生のメンバー。
尾木 朗、小松原浩平、中村伸弘（1口×3）

支店長を囲む会 ～松茸の陣～
報告：親睦担当リーダー 佐々木一暢

10月21日（月）上関芸陽にて毎年恒例の「支店長を囲む会＝松茸の陣＝」が、支店長会員6名を含む総勢
38名のご参加を頂き開催致しました。
なんと、当日、井原会員がお誕生日（自ら告知？）ということで、お酒解禁日？を全員で祝福しました。その後、
衣笠会長からご挨拶頂き、乾杯の音頭は支店長会発起人の山下会員により頂きスタートしました。
コース内容は、松茸のお浸し、松茸のお吸い物、焼き松茸、松茸の天ぷら、広島Ａ５和牛のすき焼き、松茸ご
はん、デザートとまさに松茸尽くし。今年は松茸が不作の中、毎年松茸をかき集めてご準備頂いている古本
会員に感謝しながらコース料理を堪能しました。
ご参加頂いた会員の皆様、楽しい会になりましたことを心から感謝致します。有難うございました。

委員会報告

○竹内路子 ：

○中村伸弘 ：

○佐々木 誠：

○尾立道泰 ：

○ 谷 井 智 ：
○中脇令子 ：

○温泉川梅代：

○脇舛賢治 ：

10月12日に、会員皆様方の心温まるメッセージと送別会の写真をとりまと
めいただいたフォブックを、拝受いたしました。会員の皆様には、お忙しい
中、メッセージをしたためていただき、恐縮に存じます。思いがけない贈り
物に、大変、感激いたしました。これからの心のよりどころとして大切にいたします。ありがとうご
ざいました。僭越ではございますが、せめてものお返しとして、ニコニコ箱に出宝させていただき
ます。なお、この場をお借りしまして、フォトブックの作成の労をとって下さいました、前年度大井
幹事様、鹿瀬副幹事様、杉山副幹事様に心より御礼申し上げます。
最後になりましたが、広島東南ロータリークラブ様の今後益々のご発展と、会員皆々様のご健勝
ご多幸をこころよりお祈り申し上げます。（10口） ⇒とばっちり 大井克元（1口）
10月度ゴルフ例会で日頃の努力の成果ではなく、永年積上げたハンディキャップのおかげで優
勝できました。（2口）
10月18日の中国新聞でヒロギンニューリーダーグラブのメンバー紹介で写真を載せてもらいまし
た。結構恥ずかしいものです。（1口）⇒とばっちり 尾木 朗（1口）
当社の自社ビルの住戸にメガエッグ1G光ファイバーインターネットを標準装備しました。10/10号
の経済レポートに紹介されました。皆様、社宅や別宅でのご要望がありましたら、ぜひよろしくお
願いいたします。（2口）
先般、尾立さんに大変お世話になりました。（1口） ⇒とばっちり 尾立道泰（1口）
次男の結婚式を無事終えました。未だに父親の背中を追いかけている息子の思いに感激いたし
まし た。今季半ばから自分の本業をしながら、家業の経営にも携わってくれる事になり私の肩の
荷が随分と軽くなりました。（3口）
10月17日医師婦人会ゴルフ同好会で、リージャスグランドをラウンド。あまりにピンクティーが短
いので赤ティーで参加。なのに44-45/89 90が切れました。バンザーイ!! 次、広カンでがんばり
ます。（1口）
とばっちり⇒ゴルフ同好会、田上キャプテンのベスグロ発表により。（1口）
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① ② ③ ④ ① ② ③ ④

2 9 30 2 9 9 21 2 9 30 2 9 9 21

1 荒木康之 ◎ ◎ ○ 53 見正伸也 ◎ ◎ ◎ ○

2 天野國幹 ○ ◎ ◎ 54 錦織亮雄 △ △ △ ○

3 赤川浩二 ◎ ◎ ◎ 55 長崎清正 △ △ △

4 荒木浩幸 ◎ ◎ ○ 56 中村伸弘 ◎ ◎ ○ ○

5 荒木裕三 57 中谷一彌

6 安居院徳重 ◎ ○ ○ 58 成宮正和 ◎ ○ ○

7 安東則好 ◎ ◎ ◎ 59 中脇令子 ◎ ◎ ○ ○

8 武士末　修 ◎ ◎ ○ ○ 60 中畝將博 ◎ ○ ◎ ○ ○

9 馬場﨑好美 ◎ ◎ ◎ ○ ○ ○ 61 大濱紘三 △ △ △

10 土肥雪彦 △ △ △ 62 荻田玲子 ◎ ◎ ◎

11 旦　康次郎 ◎ ◎ ◎ ○ 63 岡本幸士 ◎ ◎ ○

12 胡　定晃 ◎ ◎ ◎ ○ 64 大井克元 ○ ◎ ◎ ○ ○

13 江角　優 ○ ◎ ◎ 65 尾立道泰 ◎ ◎ ◎

14 古本由美 ◎ ◎ ◎ ○ ○ 66 杉井英彦 △ △ △

15 藤元秀樹 ◎ ◎ ○ 67 佐野庸子 ◎ ○ ○ ○

16 藤田洋一 ◎ ○ ◎ 68 品川晃二 ◎ ◎ ◎ ○ ○

17 細田正雄 ◎ ○ ○ 69 佐々木　誠 ◎ ◎ ◎ ○ ○ ○ ○

18 林　良一 △ △ △ 70 杉山顕彦 ◎ ◎ ○ ○

19 橋本浩二 ◎ ◎ ○ ○ ○ 71 佐々木一暢 ◎ ◎ ◎ ○ ○ ○

20 早田良二 ◎ ◎ ○ ○ ○ ○ ○ 72 妹尾年朗 ◎ ○ ○ ○

21 廣谷洲枝 ◎ ◎ ◎ 73 鳥居比路

22 平岩由紀雄 ◎ ◎ ○ 74 田上克彦 ◎ ◎ ○ ○ ○ ○

23 穂北光宏 ○ ○ ○ 75 柄　博治 ◎ ◎ ○

24 宝迫信義 ◎ ○ ◎ 76 髙橋心里 ◎ ◎ ○

25 平川勝洋 ◎ ◎ ◎ 77 冨部秀司 ◎ ◎ ○ ○

26 伊藤正樹 ◎ ◎ ◎ 78 谷井　智 ◎ ◎ ◎

27 岩田久夫 ○ ○ ○ 79 蔦尾健太郎 ◎ ◎ ◎ ○ ○ ○

28 生谷武寛 ◎ ◎ ○ ○ ○ ○ 80 髙西哲郎 ◎ ◎ ◎ ○

29 岩井正喬 ◎ ◎ ◎ ○ 81 髙木康一 ○ ◎ ◎ ○

30 岩垂鈴香 ○ ○ ○ 82 高畠哲也 ◎ ◎ ◎

31 今井廣志 ○ ○ ○ 83 上田康博 ◎ ◎ ◎

32 井原倫子 ◎ ○ ◎ 84 上原　亮 ◎ ◎ ◎ ○

33 日域大陸 ◎ ◎ ◎ ○ 85 脇舛賢治 ◎ ◎ ◎ ○ ○ ○

34 小松原浩平 ◎ ◎ ○ ○ 86 渡辺敬治 ○ ○ ○

35 神辺眞之 ◎ ◎ ◎ 87 渡邉直樹 ◎ ○ ◎

36 神田敏治 ◎ ◎ ◎ ○ ○ 88 吉岡民登 ◎ ◎ ○

37 久保和浩 ◎ ◎ ◎ ○ ○ 89 吉田信秀 ◎ ◎ ◎ ○

38 要田昭治 ◎ ◎ ◎ ○ ○ 90 山下　泉 ◎ ◎ ◎

39 衣笠准一 ◎ ◎ ◎ ○ ○ ○ ○ 91 温泉川梅代 ◎ △ ◎ ○

40 久保河内豊 ◎ ◎ ◎ ○ 92 行武治子 ◎ ◎ ◎ ○

41 岸本秀樹 ◎ ◎ ○ 93 米川　晃 ◎ ◎ ◎ ○ ○

42 河野宏明 ◎ ◎ ◎ 94 山仲　巌 ◎ ◎ ○ ○

43 菅　富誉樹 ◎ ○ ○ ○ ○ 95 山西裕司 ◎ ◎ ○

44 君島龍輝 ◎ ◎ ○ 96 吉田範子 ◎ ◎ ◎ ○

45 鹿瀬賢二 ○ ○ ◎ ○ 97 山中庸詳 ◎ ○ ◎

46 木矢克造 ◎ ◎ ○ 98 山本和之 ○ ○ ○

47 小杉真澄 99 柳澤一美 ○ ◎ ◎ ○

48 河野洋平 ◎ ◎ ▲ 100 八木　裕 ◎ ○ ◎

49 角田由貴子 ◎ ◎ ◎ ○ 101 尾木　朗 ◎ ○ ○ ○

50 村上賢一 ○ ○ ○ 102 永島健太郎 ◎ ◎ ◎ ○ ○

51 森原弘昌 ◎ ○ ◎ ○ ○ 103 若宮奈美江 / ◎ ◎

52 守下康弘 ○ ◎ ◎ 例会修正出席率 100 100 100

例会ﾏｰｸ：◎ﾎｰﾑ出席､○ﾒｰｷｬｯﾌﾟ、△免除者(b)欠席､▲免除者(a)欠席 出席者数： 78 69 55 14 12 15 40

氏名
例　会

氏名
例　会

7/2退会

7/2退会

7/31退会

7/31退会

2 0 1 9年 9月のまとめ（会合出席）

2019年9月
年度初会員数 100名
先月末会員数 98名
9月入会 1名
9月退会 0名
9月末会員数 99名

2019年9月
年度初会員数 100名
先月末会員数 98名
9月入会 1名
9月退会 0名
9月末会員数 99名

①9/2 理事役員会

②9/9   第5回創立60周年実行委員会
③9/9 親睦委員会インフォーマルミーティング

④9/21 上毛町植樹式・記念式典

①9/2 理事役員会

②9/9   第5回創立60周年実行委員会
③9/9 親睦委員会インフォーマルミーティング

④9/21 上毛町植樹式・記念式典
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